

Point de Presse «Eröffnung des Jugendkulturlokals Stellwerk» vom Montag, 8. Mai 2023, 11 Uhr, Parkterrasse 16, 3012 Bern

REFERAT VON STELLWERK

Es gilt das gesprochene Wort

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir freuen uns sehr, bei diesem Point de Presse des Kulturlokals Stellwerk dabei zu sein. Mit der Eröffnung des Lokals am Wochenende des 02. und 03. Juni wird ein wichtiger Schritt für die Förderung der Kunst und Kultur junger Menschen in unserer Stadt gemacht und die Massnahme 11 aus dem Konzept Nachtleben Bern von 2013 definitiv umgesetzt.

Das Kulturlokal Stellwerk bietet jungen Menschen einen Raum, in dem sie ihre Kreativität ausleben, Talente entwickeln und ihren Hobbys nachgehen können. Hier können sie sich treffen, neue Netzwerke bilden oder einfach abschalten, den Alltag hinter sich lassen und feiern. Es ist aber auch ein Ort, an dem verschiedene Generationen zusammenkommen, sich wohl fühlen und voneinander lernen können.

Daher haben wir uns auch für den Namen «Stellwerk» entschieden. Ein Stellwerk ist ein Ort, an welchem viele verschiedene Informationen, Wege und Richtungen zusammenkommen und von wo aus diese neu konzipiert oder in eine neue Richtung gelenkt werden. Als ein Ort, der dies in den Bereichen Kultur, Kunst und Kreativität für und von jungen Menschen ermöglicht, wird auch das Stellwerk Bern gesehen. Es ist Begegnungsort, an welchem sich Menschen kennenlernen, sich treffen, um gemeinsam etwas zu entwickeln oder einfach beisammen sind.

Wir sind überzeugt, dass das Stellwerk dazu beitragen wird, die kulturelle Bildung und Vielfalt in Bern zu fördern. Es wird jungen Menschen die Möglichkeit geben, sich mit

Kunst und Kultur auseinanderzusetzen und ihre Fähigkeiten und Talente zu entdecken und auszubauen.

Unser Lokal ist ein vielseitiger Veranstaltungsort, der eine Kombination aus Klub, Bistro, Raumvermietung und verschiedenen Projekten bietet. Es befindet sich in einer zentralen Lage und bietet eine einladende und gemütliche Atmosphäre für alle.

Klub

Der Klub ist mit einer modernen und professionellen Audio- und Lichtanlage ausgestattet und bietet regelmässig Auftritte von Live-Bands, DJs und anderen Künstler*innen. Unser vierköpfiges Booking-Team ist bestrebt, einen interessanten Mix aus Konzerten, Showcases und Partynächten zusammenzustellen. Wie es bereits in der Einspruch Diskothek üblich war, wird der elektronischen Musik eine grosse Bedeutung gegeben. Durch die zusätzlichen Möglichkeiten, die das neue Lokal bietet, soll das Programm aber deutlich vielfältiger werden. Newcomer*innen sollen hier genauso zum Zuge kommen wie bekannte nationale und internationale Artist*innen. Es ist ein Ort, wo Musikliebhaber*innen zusammenkommen und eine Nacht voller Spaß und Tanz geniessen können.

Ergänzend zum musikalischen Programm sind wir bestrebt, weitere kulturelle Sparten zu bedienen. Stand Up Comedy, Lesungen, Live-Podcasts und viele weitere kulturelle Ausdrucksformen sollen insbesondere an den Donnerstagen Platz in unserem Programm finden.

Bistro

Das Bistro bietet eine kreative Auswahl an Speisen und Getränken, von Kaffee und Kuchen bis hin zu herzhaften Gerichten und Cocktails. Das Foodkonzept sieht ein rein vegetarisches Angebot vor und es werden Kreationen nach dem Motto «alles was in ein Brot passt», wie beispielsweise verschiedenen Sandwiches, Wraps, Pittas oder vieles mehr zubereitet. Zudem ergänzen, je nach Saison, eine Auswahl an Suppen, Eintöpfen oder Salaten das Angebot. Bei den Produkten und Lieferant*innen achten wir auf Regionalität, Nachhaltigkeit und Fairtrade. Wir verwenden zudem wo immer möglich biologische Lebensmittel.

Mittelfristig streben wir an, mit verschiedenen Food-Anbieter*innen wie z.B. Foodtrucks zusammenzuarbeiten. So soll eine zusätzliche Vielfalt das Essensangebot ergänzen und jungen Betrieben eine Plattform bieten.

Das Bistro ist ein perfekter Ort für eine entspannte Mahlzeit oder einen Drink nach der Arbeit. Und die Terrasse bietet eine bunte Oase in der Beton-lastigen Umgebung, die zum Verweilen einlädt.

Das Bistro und die Terrasse sind keine konsumpflichtigen Angebote. Im Bistro wird ein «Mittagstisch» zur Verfügung gestellt, an welchem selbst mitgebrachte Speisen konsumiert werden dürfen.

Raum

Es gibt verschiedene Räume in unterschiedlichen Grössen, die je nach Bedarf angepasst und genutzt werden können. Ein grosser Raum, der als Bankett- oder Bewegungsraum dient, ein Tonstudio, Atelierplätze oder verschiedene Sitzungszimmer. Den Nutzungsmöglichkeiten sind fast keine Grenzen gesetzt. Weiter kann auch das Bistro und der Klub an bestimmten Tagen für Privat- oder Firmenanlässe gebucht werden. Das Team des Lokals ist gerne bereit, bei der Planung und Organisation der Veranstaltung zu helfen.

<u>Projekte</u>

Verschiedene Projekte, wie z.B. Diskussionsrunden, Workshops und Mitwirkungsanlässe werden regelmässig im Stellwerk organisiert. Es gibt aber auch Raum für externe Interessierte, um eigene Projekte zu planen und durchzuführen.

Der Mitwirkung unserer Gäst*innen und Mitglieder wird im Stellwerk grosse
Aufmerksamkeit entgegengebracht. Deshalb organisieren wir zweimal jährlich einen
Partizipationsanlass, an welchem wir verschiedenen Ideen und Projekten eine
Plattform bieten. Und es wird jeden Monat ein «Stammtisch» angeboten, der dazu
dienen soll, auf niederschwellige Art und Weise mit dem Betrieb in Kontakt zu treten.

Insgesamt ist unser Lokal ein Ort für jeden Geschmack und jedes Interesse. (Gemäss unserem Leistungsvertrag mit der Stadt Bern) sprechen wir im Bereich Nachtleben und Projekte ein junges Publikum ab 16 Jahren an. Mit dem Bistro werden verschiedene Generationen und auch eine etwas ältere Zielgruppe angesprochen, die hier eine kulinarisch interessante Alternative zum bisher bestehenden Angebot finden.

Wir möchten uns an dieser Stelle bei allen bedanken, die mit grossem Engagement und Herzblut dafür gesorgt haben, dass dieses Projekt Wirklichkeit werden kann. Wir sind uns sicher, dass das Kulturlokal Stellwerk zu einem wichtigen Anlaufpunkt für

junge Menschen in Bern werden wird und dazu beitragen wird, dass die Jugendkultur in unserer Stadt weiterlebt und sich entfaltet.

Und wir möchten es nicht unterlassen, an dieser Stelle auf unser Pre-Opening hinzuweisen. Denn wer sich nicht bis anfangs Juni gedulden kann, wird bei uns bereits seit letztem Donnerstag auf der Terrasse des Stellwerk an unserer Pop Up Bar empfangen.

Wir freuen uns darauf, viele interessante Personen bei uns willkommen zu heissen.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.